

Dabei muß jedoch klar sein, daß das nicht nur die Verwaltung Groß-Berlin betrifft, sondern mehr oder weniger alle Dienstseinheiten damit belastet sind. Es kann auch keine Abstriche dahingehend geben, daß derartige vorbeugende Sicherheitsüberprüfungen unbedingt notwendig sind. Sie sind eine wesentliche Seite unserer vorbeugenden Arbeit, der vorbeugenden Ausschaltung von Unsicherheitsfaktoren. Natürlich müßte manches auch durch die jeweiligen staatlichen und wirtschaftsleitenden Organe besser gesichert werden, müßten sie ihrer Verantwortung voll gerecht werden. Darauf müssen wir noch stärker hinwirken. Häufig stellen wir aber fest, daß sie diese Verantwortung abschieben, so daß wir gezwungen sind, mehr zu tun und mehr in dieser Richtung zu machen, als uns eigentlich zukommen würde.

Aber im Interesse der rechtzeitigen Abwendung von Gefahren, der wirksameren Verhütung von Schäden, müssen wir das tun. Wir müssen das notwendige Verantwortungsbewußtsein aufbringen, um unsere Gesellschaft vor Schäden zu bewahren. Davon ausgehend müssen weitere Überlegungen angestellt und Lösungen gefunden werden.

Ich habe bereits mehrfach die Aufgabe gestellt, zielstrebig an der Erforschung der politisch-operativen Einsatzmöglichkeiten der IM zu arbeiten und diese als Grundlage ihrer zielgerichteten Nutzung exakt und umfassend zu dokumentieren.